

SEKTIONSVERSAMMLUNG ERSTMALS AUF ELEKTRONISCHEM WEG

Die Sektion 2 hat sich entschieden, die Sektionsversammlung 2021 zum ersten Mal auf elektronischem Weg abzuhalten. So konnten wir einerseits den direkten Dialog mit unseren Mitgliedern führen und andererseits Erfahrungen mit diesem Format sammeln.

Bei der Vorbereitung der Sektionsversammlung haben wir uns intensiv darüber Gedanken gemacht, wie wir gewährleisten können, dass die Abstimmungen ordnungsgemäss durchgeführt werden, und wie wir reagieren müssen, falls die elektronische Abstimmung ausfällt. Im Nachhinein hat sich gezeigt, dass alle Abstimmungen problemlos durchgeführt werden konnten. Die statuarischen Geschäfte «Abnahme Protokoll der Sektionsversammlung», «Abnahme Jahresbericht 2020» und «Genehmigung Tätigkeitsprogramm 2021» wurden ohne Gegenstimmen genehmigt.

SANDRO BROTZ ALS GAST AN DER SEKTIONSVERSAMMLUNG

An der Sektionsversammlung durften wir Sandro Brotz begrüßen. Er wohnt in Adliswil und arbeitet seit vielen Jahren beim Schweizer Fernsehen. So moderierte er von 2012 bis 2019 die «Rundschau» und leitet seit Mai 2019 die «Arena». Sandro Brotz gab uns einen sehr guten Einblick in seine Arbeit. So erwähnte er, dass die Auswahl der Themen und der Gäste von ihm und seinem Team vorgenommen werde und er nach einer Sendung auf eine Vielzahl der Reaktionen persönlich eingehe. Thematisiert wurden auch die Fragen, ob ein Moderator seine persönliche Meinung äussern dürfe (bei Abstimmungsvorlagen mache

er dies nie), ob er als Läufer schon einmal aus einer Sendung habe laufen wollen (nein) und wie er damit umgehe, wenn er persönlich angegriffen werde (hier gebe es kein Patentrezept, es bestehe wohl ein gewisses Berufsrisiko, problematisch werde es, wenn nicht er, sondern unbeteiligte Dritte wie etwa sein Sohn angegriffen würden).

GESCHICHTE UND ZUKUNFT DER RADIOSTANDARDS UKW UND DAB+

Am 14. Juli 2021 führten wir einen Zoom-Anlass zum Thema Geschichte und Zukunft der Radiostandards durch. Geleitet wurde dieser von Heinz Lindemann. Er ist Mitglied des Vorstands der Sektion 2 und ein ehemaliger Radiopirat, wie sein Gesprächspartner Peter H. Matter. Beide produzierten und sendeten in den 70er- und 80er-Jahren auf abenteuerliche Weise Radiosendungen und bereiteten damit das Feld für Privatradios vor. Beide sehen in DAB+ den neuen Radiostandard. Technisch gesehen unterscheidet sich dieser von UKW darin, dass die Signale digital und nicht mehr analog übertragen werden. Dies ermöglicht einen besseren Klang, den Empfang von deutlich mehr Sendern und eine grössere Zahl von Möglichkeiten, wie die Übertragung zum Beispiel Musiktiteln, Verkehrsinformationen und Nachrichten in Text und Bild.

Olivier Hofmann
Präsident Sektion 2